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Aujourd'hui, nous nous rappelons, comment au début de l'année liturgique, l'Eglise nous prépare 

pour la première arrivée du Christ porteur du Salut. A deux semaines de la fin de l'année elle nous 

prépare pour la deuxième arrivée, celle dans laquelle se prononce le mot final et définitif à notre 

sujet. 

 

Sur cet évangile nous pouvons penser que “je ne m'en fais pas, tout ça est bien loin”, mais «le Fils de 

l'homme est proche» (Mc 13,29). Néanmoins de nos jours dans notre société il est gênant —même 

incorrect— de parler de la mort. Mais nous ne pouvons pas parler de résurrection sans penser que 

nous devons mourir. La fin du monde commence pour chacun de nous le jour de notre mort, moment 

où prends fin le temps que nous a été accordé pour choisir. L'Evangile est toujours porteur de la 

Bonne Nouvelle et le Dieu du Christ est un Dieu de Vie: alors, pourquoi avons-nous peur? Est-ce que 

c'est parce que nous manquons d'espérance? 

 

Devant l'imminence de ce jugement nous devons savoir nous transformer en juges sévères, pas des 

autres, mais de nous mêmes. Ne pas tomber dans les pièges de l'autojustification, de “relativiser” ou 

encore de “moi je ne le vois pas comme ça”… Jésus se donne à travers son Eglise, et avec Lui, nous 

donne les moyens et outils pour que ce jour là ne soit pas le jour de notre condamnation, sinon celui 

d'un spectacle très intéressant, dans lequel, nous aurons enfin les réponses à toutes les vérités 

cachées des conflits qui ont tant tourmenté les hommes. 

 

L'Eglise nous annonce un Sauveur, Christ le Seigneur. Moins de peurs et plus de cohérence entre 

notre manière de vivre et notre foi! «Quand nous arriverons devant Dieu, on nous demandera deux 

choses: si nous faisions partie de l'Eglise et si nous travaillions dans l'Eglise. Tout le reste n'a aucune 

valeur» (Saint J. H. Newman). L'Eglise non seulement nous enseigne la manière de mourir, mais aussi 

la manière de vivre afin de ressusciter. Parce que ce que l'Eglise prêche ce n'est pas son propre 

message, mais le message de Celui qui Est source de vie. C'est uniquement dans cette espérance que 

nous pourrons faire face avec sérénité au jugement de Dieu. 

 


